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Zusammenfassung:

        
Das Plattenepithelkarzinom ist mit über 95% die häufigste Erscheinungsform der malignen Penistumoren. 1977 wurde erstmalig das Plattenepithelkarzinom-assoziierte Antigen SCC (SCC für “squamous cell carcinoma”), welches vor allem in der Therapiekontrolle von Plattenepithelkarzinomen der Zervix in der Gynäkologie Verwendung findet, beschrieben. Im Jahre 1990 erschien von Wishnow et al. eine Veröffentlichung zu diesem Tumormarker beim Plattenepithelkarzinom des Penis. Wir berichten von einem unserer Patienten, bei dem eine Verlaufskontrolle der Erkrankung durch Bestimmung dieses Tumormarkers erfolgte.


      
        
Abstract

        
Squamous cell carcinoma has been found in approximately 95% of all malignant penile tumors. The squamous cell carcinoma-related antigen SCC was first described in 1977. Above all, it has been used for therapy control in carcinoma of the cervix. In 1990 Wishnow et al. described the use of SCC-antigen-detection in urology. We describe one patient with penile carcinoma whose course was followed by monitoring of SCC-antigen.
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